

68 periodo de sesiones de la CSW

Nueva York

13 de marzo de 2024

**Discurso de la Sra. Mayra Jiménez, Ministra de la Mujer
Evento paralelo CIM/OEA: "Alianzas intersectoriales para promover la
igualdad de género y los derechos de las mujeres"**

Distinguidas autoridades, colegas y delegadas,

Es un honor para mí estar aquí hoy en representación de la delegación dominicana en este evento paralelo, para discutir un tema de vital importancia: las alianzas para el fortalecimiento del Decenio Interamericano de las Mujeres, Adolescentes y Niñas Rurales de las Américas y su globalización.

El Decenio Interamericano de las Mujeres, Adolescentes y Niñas Rurales es más que una declaración; es un compromiso profundo y significativo de nuestros Estados hacia las necesidades específicas de las mujeres, adolescentes y niñas que viven en zonas rurales. Reconoce que la igualdad de género no puede ser alcanzada sin abordar las disparidades que enfrentan las mujeres en contextos rurales.

Por ello, es imperativo que las políticas públicas de igualdad lleguen a todas las mujeres, incluidas aquellas que residen en territorios y comunidades rurales, sobre todo los más alejados. En la República Dominicana, bajo el liderazgo del presidente Luis Abinader, tenemos un firme compromiso con el territorio; para que las instituciones y los servicios locales se fortalezcan, garantizando que las mujeres, en zonas rurales tengan acceso a los recursos y oportunidades necesarios para prosperar.

El Ministerio de la Mujer ha dado pasos significativos en esta dirección; bajo el lema: Pasar del escritorio al territorio, hemos priorizado la ampliación y fortalecimiento de nuestros servicios, en la actualidad tenemos presencia en 58 provincias y municipios del país; y ofrecemos capacitaciones técnico laborales y todos los servicios de atención legal y psicológica a la violencia; además de proceso de formación y prevención de violencia.

Sabemos que muchas mujeres se ven obligadas a salir de sus comunidades en búsqueda de oportunidades en las ciudades, por ello es tan importante acercar los servicios y a las oportunidades a las zonas rurales, de manera oportuna y eficiente y con calidad.

Reconocemos que llegar a las mujeres rurales es fundamental para lograr una verdadera igualdad de género y erradicar la violencia y discriminación contra las mujeres.

Así mismo, nos parece altamente relevante, destacar el papel fundamental de las organizaciones de mujeres rurales y comunitarias en este proceso. Han sido socias valiosas en el diseño e implementación de políticas clave, como el Plan Nacional de Igualdad y Equidad de Género y el Plan Estratégico para una Vida Libre de Violencia contra las Mujeres. Estas organizaciones han sido agentes de cambio en sus comunidades, llevando adelante programas y servicios que abordan las necesidades específicas de las mujeres rurales, de las mujeres del campo, de las que trabajan la tierra y sostienen a sus familias y la economía desde los territorios.

Quiero reconocer especialmente el papel de la Red de Mujeres Rurales de América Latina y El Caribe en impulsar la adopción de este Decenio Interamericano. Su trabajo incansable demuestra que la cooperación entre nuestros Estados y las organizaciones de la sociedad civil es fundamental para avanzar en la agenda de igualdad a nivel regional e internacional; garantizando

que ninguna mujer se quede atrás. Sigamos trabajando, dialogando y accionando juntas para construir un futuro más justo, inclusivo y sostenible.

¡Muchas gracias!